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第 2420 回例会 2009 年（平成 21 年）2 月 24 日（火）
司 会：白鳥修次         斉 唱：我等の生業 

 
点 鐘：平沢清文         ラッキーNo.：№３ 白鳥修次 

委 嘱 状：尾関秀雄 第 2600 地区ﾛｰﾀﾘｰ情報委員会委員長 

藤森睦美 第 2600 地区青少年育成ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ危機管理委員会委員     

 

 

 会 長 挨 拶 
 先週の夜間例会は風邪で急な欠席をしてすみませんでした。 

 前日に来客があり、私の前に座ったのですが、そこでくしゃみや咳をされ困ったなと思っ

ていたら 30 分ぐらいすると背中がゾクゾクし出し、うつっちゃったかな？と思ったら本当にう

つってしまい翌日点滴を受けましたが夜間例会には間に合わず休んでしましました。 

 まだまだ、寒い日が続くようです。風邪くらいと思わぬようにご自愛下さい。 

 

 

 

卓 話 ｢いのちの経営｣ (有)ｼｬﾝｾﾞﾘｾﾞ 代表取締役 
 

橋本 京子 様 
 

 前もってお詫びを申し上げます。今回で 2 回目の卓話と思っておりまし

たらば、3 回目でした。本来ならは「団塊世代の夫婦のコミュニケーショ

ン」と言うテーマでさせて頂くのですが、2 回目と勘違いをしました。今日

は「いのちの出前授業」の話にも触れますので重複する部分もあろうかと

思いますが、申し訳ありませんがよろしくお願いします。 

  

いのちの経営、人生の経営、会社の経営、社長という立場の者だけが経営者とは言え

ないですよね。誰もが自分の人生の経営者であります。人間には寿命の限りがありますが、

会社の寿命は舵の取り方が良ければ 100 年 200 年と伸ばす事が出きます。短期に急成長

しもてはやされますが、数年後倒産をしてしまったら社員や家族も路頭に迷いますし、社

会にも大きな影響を与えます。社長の責任として一番大切なのは永続的に、着実に会社

経営をすると言うことで、企業の一番大きな価値だと思います。 

  

先日のアカデミー賞を日本の「おくりびと」が受賞しました。納棺師の話でしたが、こうい

った感情は日本だけかと思っていましたが、世界中の人が感動し共感を呼び受賞した事



 

 

は、地球規模で価値観が大きく変わりつつあると思いました。新しい価値への創造が始ま

ったと感じました。今までのように利潤追求型の経営は人を幸せにする事は出来無いとい

う事を私達は体験しました。いのちを大切にする企業、経営。これが人を大切にする事が

出来る。私の会社は小さいですが、いのちを輝かせ、人間性を尊重する。そういった存在

感を持つ会社でありたいと思っています。同時に今から 100 年続く会社を目指していきた

いと思っています。 

  

出会いが人生を変える、人生に大きな影響を与える、出会いによって人生が作られると

言いますが、人との出会い、本との出会い、教えとの出合い等ありますが、私が最近大きな

影響を与えて頂いたのが聖路加病院 日野原先生 97 才との出会いです。  

 テレビで日野原先生が子供達に「いのちの授業」をやっていました。聴診器を使い子供

達に木の音、自分や友達の鼓動の音を聞かせて「今聞いた音がいのちの音なんだよ」と言

い、いのちについての話をされました。私は大変感動しました。後日、東京でのパーティー

で初めてお会いした時に素晴しいく感動したとお話したところ先生より聴診器が子供達の

素晴しい感想文も付けられ贈って頂きました。 

 先生は私に限られた時間の中で自分以外の人のためにどれだけの時間を費やす事が

出来るか、それによって人生の質、豊かさは変わってきますよと言われました。そして、私

は先生にライフワークとしていのちの授業をやらせて頂きたいと申し出て、やらせて頂いて

から 3 年経ち、5000 人を超える子供達との出会いがありました。 

  

「いのちの出前授業」のやり方は以前にもお話しましたが、子供達に聴診器を渡してま

ず校庭で木の音を聞きます。これは人間以外にもいのちがあることを確認します。そして教

室に戻り自分の心臓、友達、親のいのちの音を聞きます。食べるものにもいのちがあり米、

魚、麦・・・・・・・。そして夫々を作る人のいのち、そしてそれに関わるすべてのいのちの話

をします。また、自分達、その上に両親、その上に夫々の祖父母達と、どんどんと遡って話

をしていきます。20 代遡ると 100 万人を超えるそうです。その中のたった一人居なくても今

の自分は生まれなかった、そして自分からもいのちが続いていくと話をします。いのちは自

分のものだけではないと話します。それから自分が 6 歳の時に戦争中に妹を亡くした時の

話しをします。 

そしていのちの大切さ、いのちの使い方を考えてもらい、発表してもらいます。また、自分

の 60 年後どうしているかとの感想文やアンケートをもらいますが、読むと 9 才の子供達の

60 年後は今の祖父母達の姿なんだなと感じます。 

 

私達はこれから子供達に孫達にどんな姿を残しておきたいか、若い経営者の皆さんも

いずれ世代交代の時が来ます。その時に次の後継者に経営者としてどういう姿を残してお

きたいかを思って頂ければと思います。 

2 度も同じお話をさせて頂き、聞いて下さった皆様の大きな愛に感謝申し上げます。 

 

大学乃道、在明明徳、在親民、在止於至善  

(大学の道は明徳を明らかにするに在り) 

 

 



 

 

 

 ニコニコボックス 
牛山幸一・大橋正明・小口雅弘・小口泰史・尾関秀雄・河西 洋・笠原祥一・笠原新太郎・

小松正二・坂井忠彦・白鳥修次・塚田昌滋・中嶋孝一・濵 俊弘・原 史郎・藤森睦美・宮坂

伸・宮澤由己・矢崎宏明・矢島 進・矢島 實・山岡正邦・山岸邦太郎  本日の卓話 橋本

京子先生のお話にご期待致します。 

杉田隆夫  綱引きの岡谷進有会が全日本選手権大会で優勝しました。来年 2 月イタリア

での世界選手権に出場が決定しました。 

井上保子・今井 紅  遅くなりましたが、バレンタインデーのチョコレートです。 

梅垣和彦・北澤洋之介・高木昭好・林 靖高・藤森睦美・山崎典夫  バレンタインチョコレ

ートをありがとうございました。 

平沢清文  先週、急な風邪で欠席してしまい皆様にご迷惑をお掛け致しました。 

 

 

 出 席 報 告 
会員数５１名、出席者４０名、出席率７８.４３％、前々回訂正７２.５５％ 
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